



## Projekt-Darstellung

Projektbezeichnung:

BÜRGERFORUM LAUCHHAU-LAUCHÄCKER e.V.

Selbstbewerbung (Projektverantwortlicher):

Name: Peter Kungl

Anschrift: Hanne-Schorp-Pflumm-Weg 20

Tel/Fax: Tel 0711 / 780 36 05 - Fax 0711 / 780 37 06 - Mobil 0172 / 715 19 87

E-Mail: [peter.kungl@lauchaecker.de](mailto:peter.kungl@lauchaecker.de) <http://www.lauchhau.de> <http://www.lauchaecker.de>

Nominierung (Vorschlagender):

Name: Herbert Burkhardt

Anschrift: Bezirksrathaus Vaihingen - Rathausplatz 1 - 70563 Stuttgart

Tel/Fax: Tel 0711 / 216-48 40 Fax 0711 / 216-48 31

E-Mail: [U15V018@stuttgart.de](mailto:U15V018@stuttgart.de)

Beziehung zum Projekt:

Das Projekt ist bereits realisiert und läuft seit \_\_\_\_\_ (Monat / Jahr)

Das Projekt ist in der Entwicklungsphase seit 05/02 (Monat / Jahr)

Projektbeschreibung:

Der Bürgerverein BÜRGERFORUM LAUCHHAU-LAUCHÄCKER e.V. ist ein gemeinnütziger und eingetragener Verein, der 2002 gegründet wurde. In dem Verein haben sich Bürger und Bürgerinnen aus dem Lauchhau und den Lauchäckern sowie am Wohl des Gemeinwesens interessierte Personen zusammengeschlossen, die das soziale und kulturelle Leben im Gemeinwesen mitgestalten wollen, für die eine lebendige Stadtkultur wichtig ist, die auf ein lebenswertes soziales Umfeld Wert legen und die sich für die Zukunft der Lebenswelt Lauchhau-Lauchäcker engagieren wollen.

Der Verein will durch die Mitarbeit der BewohnerInnen aus den Wohngebieten Verbesserungen in allen Bereichen unseres Wohnumfeldes erreichen. Wir erarbeiten eigene Vorschläge zum Beispiel für konkrete *Jugendhilfeprojekte*, Aktionen zur *Völkerverständigung*, *Soziale und kulturelle Angebote*, *Spielplätze* und *Kindergärten*, *Verkehrssituation* im Wohngebiet und zur *städtebaulichen Planung*.

Die aktiven Mitglieder des Bürgerforums treffen sich mindestens einmal im Monat zur Besprechung der laufenden Projekte und um weitere Aktivitäten zu initiieren. In Arbeitsgruppen werden zu bestehenden Problemen Lösungsvorschläge erarbeitet und nach Möglichkeiten gesucht, diese zu verwirklichen.

Durch solche Aktionen konnten bereits wesentliche Verbesserungen erreicht werden und Institutionen wie Stadtverwaltung, SSB und SWSG zum Umdenken und zum Handeln bewegt werden.



**Projektziel:**

Die Ziele des BÜRGERFORUMS sind langfristig angelegt. Durch ständige Information der BürgerInnen in beiden Wohngebieten über Internet, Schaukästen und Stadtteilzeitung und mit gezielten gemeinsamen Aktionen sollen Verbesserungen im Wohnumfeld erreicht und auch bewahrt werden. Die Organisation weiterer Aktionen wie Stadtteilstefest, Kinderfest und Sportfest sollen die Bewohner beider Wohngebiete aus allen Altersgruppen und allen ethnischen Abstammungen zusammenführen und zu gemeinsamem feiern und agieren bewegen. Die bisher durchgeführten Aktionen bestätigen diese Konzeption und stärken den Verein für zukünftige Aktivitäten.

**Wirkung:**

Durch die aktive Beteiligung der Bürger an der Planung gemeinsamer Aktionen und die Teilnahme vieler Bewohner an diesen Aktionen und durch die entsprechende Resonanz in den Medien werden die zuständigen Institutionen angesprochen und dazu angeregt, etwas an der bestehenden Situation zu ändern. Die Anlage des Bürgerforums als Runder Tisch, der in konstruktiver Zusammenarbeit mit Behörden und Institutionen Lösungsvorschläge erarbeitet und, so weit es die Mittel und Möglichkeiten erlauben, auch verwirklicht, erhöht die Chancen, etwas zu bewegen und zu verändern. Die Resonanz in den Medien und die Akzeptanz bei den Behörden bestätigt dieses Vorgehen.

**Probleme und Hindernisse bei der Projektrealisierung:**

Der Erfolg und der Bestand eines solchen Bürgerforums steht und fällt mit der Annahme der erarbeiteten Vorschläge und Anregungen durch die betreffenden Behörden und Institutionen. Deshalb versuchen wir, durch ständige Präsenz und kontinuierliche Projekte und Aktionen den Stein am rollen zu halten und damit das Interesse der Verantwortlichen an den Problemen des Wohngebietes Lauchhau-Lauchäcker aufrecht zu erhalten. Ein großes Neubaugebiet im Aufbau und ein altes Wohngebiet im Wandel der Generationen verursacht ständig neue Problemstellungen, denen auf sehr verschiedene Art und Weise begegnet werden muss. Dazu werden aktive Mitglieder, viele Ideen aber auch finanzielle Mittel benötigt.

Falls die vorgedruckten Zeilen für die Projekt-Darstellung nicht ausreichen kann die weitere Beschreibung auch gesondert erfolgen.

Es kann auch weiteres Material beigelegt werden (bspw. Broschüren, Projektskizzen, Arbeitsbeispiele, Presseecho, ...).

Bitte übermitteln Sie die Projekt-Darstellung mit Anlagen an die

Geschäftsstelle der Bürgerstiftung Stuttgart  
Nadlerstr. 4, 70713 Stuttgart  
Postfach 10 60 34, 700049 Stuttgart  
  
oder per Telefax an (0711) 2 53 88-03

Datum/Unterschrift des Projektverantwortlichen  
bzw. des Vorschlagenden